



▶ VIGILANCIA DEL MERCADO.



▶ LE AYUDAMOS A CUMPLIR SUS OBLIGACIONES.



▶ OBTENGA EL MÁXIMO PROVECHO DE NUESTRA AMPLIA GAMA DE SERVICIOS.

06 de enero 2023

**TAXAND**  
VENEZUELA

# Enfoque Financiero

Boletín de Noticias



## Sidor con números favorables: 166 empresas reactivadas y 28 plantas operativas

Este lunes 02 de enero durante una entrevista televisiva el presidente de Sidor, Nelson Astudillo destacó que estas acciones (166 empresas reactivadas y 28 plantas operativas) permitieron generar más de 20 mil empleos directos y más de 80 mil indirectos.

También los CPT tienen un papel protagónico según Astudillo.

Sidor posee 12 mil 676 trabajadores y trabajadoras quienes, a través de los Consejos Productivos de Trabajadores (CPT), tienen una participación en la gestión de la empresa.

La empresa espera formar nuevos lazos comerciales con el sector empresarial.

Presidente de Sidor, Néstor Astudillo afirmó que los Consejos Productivos de Trabajadores y Trabajadoras ha sido una herramienta fundamental para derrotar la guerra económica.

<https://www.eluniversal.com/economia/146436/sidor-con-numeros-favorables-166-empresas-reactivadas-y-28-plantas-operativas>

## Prorrogan exoneración de aranceles a importaciones



El Decreto N° 4.757 publicado en la Gaceta Oficial Extraordinaria N° 6.727 establece en su artículo 3 la exoneración de 90% de los aranceles y 90% del impuesto al valor agregado para los productos importados por personas naturales y jurídicas incluidos en los 1.567 códigos arancelarios listados en el apéndice I de la referida norma.

En el artículo 4 se determina una exoneración de 100% de los tributos aplicables a las compras externas realizadas por entes de la administración pública y a un grupo de bienes prioritarios, incluidos en el apéndice II del decreto, que ampara a los bienes identificados con 441 códigos arancelarios. Los importadores de estos últimos rubros deberán presentar un certificado de no producción nacional o un certificado de producción nacional insuficiente.

<https://ultimasnoticias.com.ve/noticias/destacado/prorrogan-exoneracion-de-aranceles-a-importaciones/>

## Venezuela trabaja en la construcción de un sistema cambiario estable



Los sectores económicos de Venezuela y el Gobierno trabajan en la construcción de un "sistema cambiario estable" con el que se pueda combatir la depreciación de la moneda nacional - el bolívar-, que durante 2022 perdió un 73 % de su valor frente al dólar, informó el presidente Nicolás Maduro durante una entrevista.

Indicó que buscan establecer un sistema de cambio "fundamentalmente de mercado", que "se nutra de la moneda extranjera" y que erradique las perturbaciones que afectan al bolívar, sin ofrecer mayores detalles, reseñó EFE.

"Venezuela, yo puedo decir hoy, está experimentando la primera etapa de un largo ciclo de recuperación y crecimiento estructural de una nueva estructura", agregó.

<https://www.eluniversal.com/economia/146402/venezuela-trabaja-en-la-construccion-de-un-sistema-cambiario-estable>

## Venezuela iniciará conexión aérea y marítima con nuevas rutas nacionales e internacionales



El ministro del Poder Popular para el Transporte, Ramón Velásquez Araguayán, informó que Venezuela iniciará la conexión aérea y marítima con rutas nacionales e internacionales, que impulsarán el sector turismo en el país. Anunció que uno de los logros de la Misión Transporte Venezuela en 2022, es que la aerolínea bandera de Venezuela, Conviasa y diferentes líneas aéreas de Rusia, «realizan vuelos directos desde Moscú a la Isla de Margarita, así como desde La Habana, Canaima y diferentes estados del país a Porlamar».

También informó que se estima que, para el primer trimestre del 2023, Venezuela tenga conexión con Brasil a la Isla de Margarita, además de los vuelos al Aeropuerto Alberto Carnavalli del estado Mérida, con vuelos directos desde el Aeropuerto Internacional de Maiquetía Simón Bolívar y con una frecuencia diaria. Para el 2023, Conviasa estima la apertura rutas internacionales que permitirán el intercambio comercial y cultural, se busca la posibilidad de un vuelo de Caracas a São Paulo; Caracas a Argelia; Caracas a La Habana con conexión a Moscú.

<http://www.correodelorinoco.gob.ve/venezuela-iniciara-conexion-aerea-y-maritima-con-nuevas-rutas-nacionales-e-internacionales/>

## Entra en vigencia nuevo valor de la Unidad Tributaria en el Distrito Capital

El Servicio de Administración Tributaria del Gobierno del Distrito Capital (SATDC-GDC) anunció que desde el 2 de enero entró en vigencia el nuevo valor de la Unidad Tributaria de Caracas, la cual quedó fijada en 50,41 bolívars.

La institución lo informó a través de su cuenta Twitter, donde publicó la Providencia Administrativa SATDC-DS-N° 038. De acuerdo con el documento, el monto equivale al 5 % del valor actual del petro. Refiere el texto que “el valor de la Unidad Tributaria del Distrito Capital «se mantendrá vigente hasta tanto la Administración Tributaria del Distrito Capital, (...) o cualquier otro medio que establezca el Código Orgánico Tributario ajuste dicho valor”.



<https://ultimasnoticias.com.ve/noticias/economia/entra-en-vigencia-nuevo-valor-de-la-unidad-tributaria-en-el-distrito-capital/>



### Directivos de la Fed no ven "apropiado" bajar tasas de interés en 2023

La Reserva Federal de Estados Unidos (Fed, banco central) considera que no será «apropiado» recortar las tasas de interés este año con una inflación que sigue alta, según extractos de las actas de su última reunión, publicados este miércoles 4 de enero.

«Ningún participante (del encuentro) anticipa que pueda ser apropiado comenzar a reducir las tasas de interés en 2023», indicaron estos documentos, divulgados algunas semanas después de la cita en la que la Fed subió sus tasas de referencia en medio punto porcentual, al intervalo de 4,25%-4,50%.

<https://www.bancaynegocios.com/directivos-de-la-fed-no-ven-apropiado-bajar-tasas-de-interes-en-2023>



### Acciones de Petrobras se desploman en primer día de gobierno Lula

Las acciones de la petrolera estatal Petrobras se desplomaban este lunes, arrastrando al principal índice de la Bolsa de Sao Paulo a una caída de más de 3%, en el primer día de la presidencia de Lula da Silva.

Los papeles preferenciales de la petrolera caían 6,60%, mientras que los ordinarios perdían 5,71% a las 14H00 horas locales (17H00 GMT), en medio de una aversión al riesgo por parte de inversores ante las señales de un mayor intervencionismo del Estado en la economía (...)

<https://www.eluniversal.com/internacional/146428/acciones-de-petrobras-se-desploman-en-primer-dia-de-gobierno-lula>



### Los mercados mundiales de acciones y bonos perdieron más de 30 billones de dólares en 2022

Las bolsas de valores y los mercados de bonos a nivel mundial sufrieron pérdidas de más de 30 billones de dólares este año, debido en gran medida a la inflación, al aumento en las tasas de interés y a las consecuencias económicas del conflicto en Ucrania, informó este viernes Financial Times.

El precio de los mercados de bonos ha experimentado una disminución debido a la subida de las tasas de interés, en parte por los intentos de la Reserva Federal de EE.UU. de controlar la inflación en territorio estadounidense, (...).

<https://www.eluniversal.com/economia/146361/los-mercados-mundiales-de-acciones-y-bonos-perdieron-mas-de-30-billones-de-dolares-en-2022>

## Llega a Venezuela primer buque de Chevron para llevar crudo a EEUU



Agencias estadounidenses informaron este viernes 30 de diciembre de 2022 que la transnacional petrolera Chevron Corp envió un buque petrolero a Venezuela para cargar el primer cargamento de crudo destinado del país caribeño con destino a Estados Unidos, después de casi cuatro años (...)

Los cargamentos son los primeros que se hacen efectivos bajo la licencia que en noviembre pasado emitió el Departamento del Tesoro de EEUU, orden ejecutiva de Washington que flexibiliza las medidas coercitivas unilaterales emprendidas por el gobierno del país norteamericano hace años (...). La nueva política de EEUU es la que permite a la petrolera estadounidense expandir sus operaciones en el país sudamericano. La licencia reabrirá los flujos de petróleo cerrados (...) durante casi cuatro años.

<https://ultimasnoticias.com.ve/noticias/economia/llega-a-venezuela-primer-buque-de-chevron-para-llevar-crudo-a-eeuu/>

## PDVSA nombró a ejecutivo de Chevron como gerente general de Petropiar

La junta directiva de la empresa mixta Petropiar, S.A. aprobó la designación del ciudadano Martin Philipsen, quien forma parte de la compañía Chevron, como nuevo gerente general para la organización, y cuyo nombramiento fue efectivo a partir del 8 de diciembre de 2022. Philipsen es graduado en Ingeniería de la Universidad Boschveld en Eindhoven, Holanda y cuenta con una Maestría en Ingeniería de Producción y Energía de la Universidad Tecnológica de Eindhoven, Holanda y otra en Economía y Gestión Empresarial en el Instituto Francés de Petróleo



La decisión de selección se basó en el conocimiento general del negocio, las capacidades de liderazgo, las habilidades de manejar relaciones con clientes críticos internos y externos y la capacidad de generar resultados para el negocio.

<https://www.eluniversal.com/economia/146548/pdvs-a-designa-a-ejecutivo-de-chevron-como-gerente-general-de-petropiar>

# Noticias Internacionales

## Croacia entra en Schengen y comienza a usar el euro



Croacia entró en el espacio Schengen de libre circulación y en la eurozona este domingo 01 de enero de 2023, una década después de integrarse en la Unión Europea (UE). A las 0:00 de este domingo se retiraron los controles en 73 pasos de las fronteras de Croacia con Eslovenia y Hungría, convertidas ya en lindes internas de Schengen.

El ministro del Interior croata, Davor Bozinovic, y su homóloga eslovena, dieron la bienvenida al nuevo año levantando conjuntamente la barrera del paso Bregana-Obrezje, fronterizo entre los dos países, y brindaron con una copa de champán. "Este acto representa más que poner fin a los controles fronterizos, esto es una afirmación definitiva de nuestra identidad europea por la que lucharon y triunfaron generaciones de croatas", añadió.

En muchos otros lugares del país los croatas festejaron su integración en la zona Schengen, que los convierte en el 27º Estado miembro de ese espacio donde podrán moverse libremente. Se despidieron al mismo tiempo de su moneda nacional, la kuna, sustituida por el euro.

Los primeros billetes de la moneda europea que comenzaron a circular en el país balcánico fueron retirados de un cajero automático por el ministro de Finanzas, Marko Primorac, y el gobernador del Banco Nacional (BNC), Boris Vujcic, en un acto simbólico en el centro de Zagreb.

<https://www.eluniversal.com/economia/146372/croacia-entra-en-schengen-y-comienza-a-usar-el-euro>

## Precio medio del crudo OPEP subió 43% en 2022, hasta 100,08 dólares/barril



El crudo de la OPEP se vendió en 2022 a una media de 100,08 dólares por barril, 43,19% más que el promedio anual de 2021 (69,89 dólares), según los datos publicados este martes 03 de enero de 2023, por el grupo petrolero en su página web. Tras diez días de pausa, la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) actualizó hoy las cotizaciones de su barril referencial -una canasta de trece calidades de crudo, una por cada país miembro-, correspondientes a las últimas sesiones de 2022.

El precio del barril OPEP terminó el año al alza, al situarse el 30 de diciembre en 81,29 dólares. Este valor superaba en 1,1% al de la jornada anterior y 4,25% al de la última jornada hábil de 2021 (77,97 dólares). Concluyó así con una apreciación relativamente moderada en comparación con las fuertes subidas que registró a lo largo del año, en medio de una volatilidad extrema, (...) El temor a problemas de suministro de hidrocarburos desatado por la invasión rusa y las severas sanciones impuestas por Occidente a Moscú fue el principal factor del encarecimiento.

<https://www.elnacional.com/economia/precio-medio-del-crudo-opep-subio-43-en-2022-hasta-10008-dolares-barril/>

## El FMI espera una posible recesión durante el 2023

La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Kristalina Georgieva, advierte de que "un tercio de la economía mundial" estará en recesión este año, incluida "la mitad de la Unión Europea".



Durante una entrevista en la cadena de TV CBS, Georgieva aseguró que "para la mayoría del mundo, el 2023 va a ser un año complejo, lleno de dificultades". Las tres grandes economías, Estados Unidos, Unión Europea y China tendrán problemas económicos significativos. La funcionaria, acotó que debido a la guerra de Ucrania varias economías entrarán en recesión.

En cambio, ve la economía estadounidense más "resiliente" y confía en que la fortaleza de su mercado laboral le ayude a "evitar la recesión" e incluso a "sostener al mundo en un año muy difícil". Reseñó DW.

<https://www.eluniversal.com/economia/146403/el-fmi-espera-una-posible-recesion-durante-el-2023>

	Teléfono:	Ext:	E-mail:
Manuel Candal	+ 58-212-750 0095	101	mcandal@taxand-ve.com
Carmen Molina	+ 58-212-750 0095	110	cmolina@taxand-ve.com
Vicente Machado	+ 58-212-750 0095	122	vmachado@taxand-ve.com
Luciano Rodrigues	+ 58-212-750 0095	119	lrodrigues@taxand-ve.com
Ana Montiel	+ 58-212-750 0095	117	amontiel@taxand-ve.com
Shannymard Osorio	+ 58-212-750 0095	119	sosoriol@taxand-ve.com
Reilix Tovar	+ 58-212-750 0095	117	rtovar@taxand-ve.com

Síguenos en nuestras redes sociales:

- Facebook Candal Advisors
- Instagram @TaxandVzla | @CandalAdvisorsGroup
- LinkedIn Taxand Venezuela
- YouTube Candal Advisors TV

En nuestro sitio web [www.taxand-ve.com](http://www.taxand-ve.com) podrás descargar este y nuestros boletines anteriores.

**Boletín Informativo:** Editado en Taxand Venezuela, firma miembro de Taxand. Este boletín es informativo y no expresa la opinión de la firma. Su interpretación requiere de tener el texto completo de las respectivas referencias y contar con la opinión y orientación de los asesores especializados.

Taxand-ve.com es un dominio registrado, todo uso de su nombre o imagen sin permiso es ilegal. Todos los derechos reservados. © 2022 Taxand Asesores, S.R.L., consultores tributarios y corporativos. Taxand se puede referir a la firma venezolana Taxand Asesores, S.R.L., consultores tributarios y corporativos, o según requiera el contexto, a la red de firmas miembro de Taxand, cada una de las cuales es una entidad legal separada e independiente.